

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	45 (1937)
Heft:	3
Artikel:	Semaines de propagande de la Croix-Rouge suisse
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-974239

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

brachte. Auch hierin war der Verstorbene ein Künstler, dass er sich stets und ohne Ausnahme in das Verständnisniveau seiner Zuhörer zu versetzen wusste.

Dieses feine Einfühlungsvermögen war es auch, das Dr. Miéville neben seiner hervorragenden Beobachtungsgabe zum weitberühmten und gesuchten Arzt machte. Seine Patienten spürten den aus tiefem Herzen herausquellenden Helferwillen und schöpften so oft die Zuversicht, die zum Gesunden Bedingung ist.

Dr. Miéville war aber überhaupt ein Künstler. Kunstgeschichte (er zeichnete viel und mit bedeutendem Erfolg), Literatur klassischer oder moderner

Richtung standen ihm reichlich zu Gebote. Darum war es ein Genuss, dem geistreichen Menschen zuzuhören, der, unter Weglassung alles Lehrhaften, die schwierigste Materie seiner Umgebung, oft mit leuchtendem Humor, beizubringen wusste. Er ist bis zum Tode ein Lebensbejaher geblieben und ein Philosoph. Von dieser Philosophie mag auch die Antwort Zeugnis ablegen, die er einem Freunde auf die Frage, ob er denn keine Sorgen kenne, gab. Da antwortete der Philosoph Miéville: «Natürlich habe ich auch Sorgen, sonst könnte ich nicht schlafen.»

Ein wackerer Mitarbeiter am Roten Kreuz und ein treuer Freund ist mit ihm dahingegangen. Er ruhe sanft! Dr. C. I.

Semaines de propagande de la Croix-Rouge suisse.

De tous côtés nos sections de la Croix-Rouge suisse se préparent actuellement à une vaste propagande en faveur de notre Croix-Rouge nationale. Plusieurs opérateurs circulent dans le pays et, sous les auspices de nos sections, présentent le *film de la Croix-Rouge*. Ce film passe en ces premiers mois de l'année dans la Suisse allemande, française et italienne, en général devant des salles bondées de spectateurs.

Dans le canton de Neuchâtel, cette conférence filmée a été donnée dans une vingtaine de localités, et le nombre des auditeurs qui se sont inscrits à cette occasion comme membres de la Croix-Rouge, a été considérable. On cite par exemple les conférences à Neuchâtel-ville qui, au nombre de trois au courant de la même semaine, ont amené près de cinq cents nouveaux adhérents à la Croix-Rouge.

Les soirées très bien organisées dans le district de Boudry, ont réuni des milliers de spectateurs, et les listes d'inscriptions se sont couvertes de centaines de signatures; c'est dire que l'intérêt en faveur de la Croix-Rouge n'était qu'en-dormi, mais loin d'être mort!

En Suisse allemande, la campagne de propagande a été inaugurée par la presse, et nous avons noté plus de cent journaux qui ont informé le public des conférences filmées et qui les ont chaudement recommandées. D'autre part, Madame Bohny, veuve du regretté colonel Bohny qui a dirigé les services de notre Croix-Rouge pendant la Guerre mondiale, et dont l'expérience en matière de secourisme a été si souvent appréciée, a bien voulu se prêter à une causerie par radio au cours de laquelle elle a rappelé des souvenirs émouvants de 1914 et de l'épidémie de grippe de 1918, dans le but

d'engager notre population tout entière à s'intéresser activement à l'œuvre de secours de notre Croix-Rouge nationale.

C'est donc sous d'excellents auspices que nos sections ont entrepris l'action actuellement en cours, et qui ne se terminera qu'avec le 1^{er} août 1937, puisque la collecte de la Fête nationale aura lieu cette année au bénéfice de la Croix-Rouge suisse. Si nos sections participent activement à cette manifestation, en faisant vendre les cartes qui doivent être offertes au public pendant tout le mois de juillet, et en collaborant à la vente des insignes le jour-même du 1^{er} août, nous savons que le succès est certain, que l'intérêt de la population aura été tenu en haleine et que les sommes recueillies seront certainement intéressantes.

*

A titre d'exemple à suivre, nous aimerais citer l'effort considérable qui va être tenté par la *Croix-Rouge vaudoise*. Non contente d'organiser un grand nombre de conférences publiques et gratuites et de prévoir de nombreuses matinées destinées à la jeunesse des écoles dans le but d'intéresser la génération qui monte à nos œuvres de la Croix-Rouge, la section vaudoise projette d'organiser des manifestations aussi nombreuses qu'imposantes. Voici de quelle manière la Croix-Rouge vaudoise cherchera à intéresser le public aux semaines de propagande qu'elle prévoit:

1^o A Lausanne, du 6 au 16 mars, organisation d'une exposition de la Croix-Rouge qui sera ouverte gratuitement tous les jours de 10 à 20 heures. La population du chef-lieu sera informée de cette exposition par des tracts déposés

dans les boîtes aux lettres de chaque ménage.

Le dimanche 7 mars, au Comptoir Suisse, à Lausanne, aura lieu une démonstration publique des sections romandes de samaritains et de samaritaines et des sociétés des troupes du Service de santé qui participeront à des exercices pratiques. Cette journée de démonstration, dirigée par le Dr Guisan, président de la Croix-Rouge vaudoise, aura lieu sous le patronage du colonel-commandant de corps Guisan, du colonel Vuilleumier, médecin d'état-major du Service des étapes, du médecin en chef de la Croix-Rouge suisse, lieutenant-colonel Denzler, et du lieutenant-colonel de Marval, secrétaire romand de la Croix-Rouge suisse.

Le lendemain 8 mars, conférence filmée de la Croix-Rouge à la Maison du Peuple à Lausanne. — Du 8 au 13 mars, le même film sera présenté à plusieurs reprises à la jeunesse des écoles lausannoises; plus tard, dans le reste du canton.

Le jeudi 11 mars, M. le professeur Galli-Valerio parlera à l'Aula du Palais de Rumine de la protection des blessés et de la population civile.

Cette première «Semaine de la Croix-Rouge» à Lausanne se terminera par un bal de bienfaisance en faveur de la Croix-Rouge, au Lausanne-Palace.

2^o De nouvelles manifestations sont prévues du 26 juin au 4 juillet 1937. — Les 26 et 27 juin, exercices de secours et de transports dans la région de Châtel-Saint-Denis, exécutés par les samaritaines et samaritains vaudois, avec le concours de soldats du Service de santé.

Dès le 28 juin, vente en rues et à domicile des cartes du 1^{er} août. La population de Lausanne en sera avisée par

des papillons déposés à domicile et des inscriptions sur les trottoirs «Le 1^{er} août pour la Croix-Rouge!»

Du 28 juin au 3 juillet, vols par avions qui traîneront des oriflammes portant la croix rouge. Ces vols à prix réduits pour les passagers, auront lieu au-dessus de la ville, au bénéfice de la Croix-Rouge.

Le samedi 3 juillet, la Croix-Rouge vaudoise organise sur bateau illuminé un tour sur le Haut-Léman, puis, le lendemain, dimanche 4 juillet, aura lieu un meeting d'aviation à la Blécherette, avec démonstration de bombardements au moyen de bombes incendiaires. Enfin

3^e les 31 juillet et dimanche 1^{er} août, vente des insignes de la Fête nationale, en faveur de la Croix-Rouge suisse et de ses œuvres.

*

Nul doute qu'une organisation si complète réveille l'intérêt de tous à l'égard de la Croix-Rouge, et nous souhaitons le plus grand succès aux journées de la Croix-Rouge vaudoise. Espérons que cette section si entreprenante trouvera tant en terre romande qu'en Suisse alémanique et italienne de nombreux imitateurs! C'est dans ce but que nous publions ici le programme si alléchant et si varié que la section vaudoise s'est imposé.

Dr M.

Au Comptoir Suisse, Lausanne, le dimanche 7 mars 1937 démonstration publique du travail de la Croix-Rouge, dirigé par M. le Dr André Guisan, vice-président de la Croix-Rouge suisse, sous le patronage de M. le colonel Henri Guisan, commandant du 1^{er} corps d'armée; M. le lieutenant-colonel Denzler, médecin en chef de la Croix-Rouge; M. le colonel Vuilleumier, médecin d'état-major du Service des étapes; M. le lieutenant-colonel de Marval, secrétaire romand de la Croix-Rouge suisse.

Exercices de démonstration par les différentes sections romandes de samaritaines et samaritains avec le concours des membres de la Société suisse des troupes du Service de santé, sur des sujets choisis et préparés par elles et annoncés à l'avance au président.

Chaque section disposera d'un quart d'heure pour sa démonstration; elle apportera tout le matériel dont elle aura besoin, sauf: brancards, couvertures, lits. Les sections de samaritaines auront à leur disposition des soldats pour les transports que comporterait leur exercice.

Ordre du jour: 9 h.: Rassemblement au Comptoir; 9 h. 15: Début des exercices; 12 h. 30: Dîner au Comptoir au prix de frs. 3,50; 14 h.: Reprise du travail; 17 h.: Critique par M. le Dr Vuilleumier.

Besucht die Propagandavorträge des Schweiz. Roten Kreuzes und ermuntert zum Beitritt als Mitglied!
